

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

NÚMERO 32

SAN JOSE, SABADO 28 DE MAYO DE 1904.
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N° 227.

AÑO II

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR don LUIS CRUZ

(Estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con el exámen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convenirse cualquiera de que su gabinete dental reun. sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.

Solicitud y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, rompope, vinagre, gotas amargas, y el gran sirope de curazao, especialmente para cocktails, probad ese rico sirope mezclado con un poco de aguardiente, y os convenceréis que es el trago más apreciable y barato que hay en el país. Compra y venta de libros, azúcar y botellas.

También se toman en comisión toda clase de mercaderías, anticipando dinero sin interés.

Calle 18 sur, n° 37.

RAFAEL ROJAS ALFARO

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 28 DE MAYO DE 1904

SALIDAS

S. S. "Almiral Farragut", para Boston EE.UU. de A. el Martes
 .. "Beberly", para Nueva Orleans EE.UU. de A. el Miércoles
 .. "Chickahominy", para Bristol Inglaterra el Jueves
 .. "Venus", para Nueva Orleans E.E.U.U. de A. el Sábado

GUERRA RUSO-JAPONESA

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (Luz) situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. GARANTÍA Y BARATURA en los trabajos, FIRMEZA Y BRILLANTEZ extraordinaria de las tintas.

LEIVA & MORA



A SU NUMEROSA CLIENTELA

Le participa el efectuado traslado al local que ocupaba D. Juan R. Mata, y se complacen en ofrecerles surtido nuevo de mercaderías á precios módicos.

LA CERVECERIA DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio Cj. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

BANANA

Formación de FINCAS DE BANANAS---Estudios de terrenos

DRENAJE, TRANWAY ETC.

—LIMON—
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

DIRECTOR

CARLOS OROZCO CASTRO

ADMINISTRADOR

LISÍMACO CHAVARRÍA

INSTRUCCION PUBLICA

El proyecto presentado recientemente al Congreso Constitucional, por el señor don R. Matías Quesada revela, á las claras, el conocimiento que tiene sobre el asunto que trata.

La creación del Consejo Superior de Instrucción Pública se hace muy necesaria en Costa Rica, sobre todo, en las difíciles circunstancias que atraviesa la educación entre nosotros.

De todos es sabido que, con un buen Consejo que asesore al Gobierno, en los casos apurados, no estaría la enseñanza, en nuestro país, pasando la de Dios es Cristo.

Preciso es, pues, que tengamos un Cuerpo á quien consultar cuando las necesidades lo exijan, antes que seguir navegando sin brújula que nos oriente en nuestra travesía.

Siempre hemos sido de opinión que un buen Consejo de Instrucción Pública, hará desaparecer del magisterio la política que tanto daño ha hecho á la enseñanza en Costa Rica.

Hacer de aquél una carrera no sólo está en la conciencia de todo el país, sino, ante todo, en la de esa clase que aquí miramos, á veces, con tanto desdén.

La inamovilidad de los profesores, es otra de las medidas que se imponen con toda seriedad.

Lo mismo que el llenar los puestos vacantes por oposición, es un gran bien para los que sienten verdadera vocación por el magisterio, pues esto impedirá que algunas nulidades vengan á ocupar un cargo tan delidado como es el de profesor.

Hasta ascensos conforme al escalafón tendremos, si la Cámara no desecha, como es de esperar, el proyecto de ley que venimos examinando á la ligera.

El profesorado, pues, de Costa Rica estará muy pronto de enhorabuena.

El que se desvela por difundir en la niñez y la juventud las luces, es necesario que merezca, para los Poderes públicos otras

atenciones de las que ha sido objeto hasta aquí.

Que el Congreso no olvide jamás que por encima de intereses mezquinos están los de la Patria, es lo que pide, en los presentes momentos, todo el profesorado costarricense, sin excluir, lo que llamamos la masa inconsciente.

COLABORACIÓN

LA LEY DEL PROGRESO

En los pueblos civilizados la ley del adelanto progresivo surge suavemente de abajo á arriba y de arriba á abajo.

En los semi-civilizados, esa misma ley necesita calor y energía, y para que surja y no se quede dentro del conservatismo estólido y del estacionamiento, se hace necesario imponerla de arriba á abajo.

Para que el bien, la verdad y la justicia no sean una quimera, ni las envuelva el interés ocasional del dinero y del "agarrolis", como decía el patriota distinguido don José María Figueroa Oreanuno, se necesita un grado de cultura racional y patriótico bastante avanzado.

No de otra manera se comprende que los hombres de bien, de luz y de verdad, que nuestros personajes de la escuela liberal democrática, consignaran en la Constitución política, la enseñanza primaria obligatoria.

Sin instrucción y sin cultura no hay tal conciencia ni hay criterio propio; será una de tantas decepciones de mi escasa inteligencia y de mis errores; pero estimaría mucho que alguna persona bondadosa me sacara de esta manera de pensar. Mi criterio filosófico y lógico es que, de la inteligencia de la ilustración, del talento y de su majestad el dinero, tendrá que ser siempre el dominio y el imperio del mundo en todas las sociedades civilizadas y por civilizar.

No es un pensamiento nuevo, pero viene al pelo de lo que trato.

Según el grado de instrucción, de inteligencia y de cordura, así son las deducciones ó consecuencias lógicas.

Esta relación es matemática y, por lo tanto, de aquí viene que el voto de una persona pueda valer por 10, 100, 1000, 10,000 etc., etc., de todos aquellos individuos inconscientes y hombres cosas que dan su firma ó estampán su nombre, sin entender de la misa la media.

Me pidieron la firma y no sé ni de qué se trata—decía uno de tantos—sin criterio ilustrado, firme y consciente, sin examen analítico; las firmas no representan absolutamente nada.

Sobre todo, en eso de recoger firmas está siempre envuelto el interés personal y el capricho, el patriotismo y el verdadero bien, andan tan distantes como el sol de la tierra.

Dios nos libre siempre de la

popularidad inconsciente, del juego de palabras estudiadas y capciosas y de toda dominación de ideas, en las cuales vaya adelante el negocio.

La popularidad tiene valor real y efectivo cuando está encabezada por la razón, cuando cada persona puede sostener sus ideas libremente; cuando no se hace uso del insulto personal y cuando no se desciende á esa, venganza ruin y miserable que usan las almas bajas.

Consultémole á cada pueblo, por el sistema de listas y de firmas sobre las autoridades principales, Cura y maestros de cada pueblo y veremos hasta donde llegaremos.

CARLOS FRANCISCO SALAZAR

GAGINI Y EL LICEO

En tanto que de nuestro primer establecimiento de segunda enseñanza están saliendo en estos días á torrentes la charlatanería, la hinchazón y la indisciplina, estimuladas por un diario redactado—naturalmente—por extranjeros que pretenden aplicar á los alumnos lo que plumas autorizadas han dedicado á los *estudiantes*, es decir, los que siguen ya estudios profesionales y son, en su mayor parte, mayores de edad, reproducimos lo que un salvadoreño, amigo nuestro, nos escribe sobre el maestro Gagini:

"Su compatriota don Carlos Gagini se muestra contentísimo en esta su nueva patria; ha fundado un colegio, en el cual tiene ya 104 alumnos excelentes que lo idolatran, y son dóciles, disciplinados y de magnífica conducta. El Gobierno le suministra todo cuanto él pide, y hace grandes elogios del establecimiento, lo mismo que los particulares. Hay un buen salón de gimnástica y otro de trabajos manuales; algunos de estos trabajos los va á enviar el Gobierno á la Exposición de San Luis".

No es del todo inoportuno, pues, recordar que en tiempo en que Gagini dirigió nuestro Liceo, no se vieron los escándalos de indisciplina y de ridícula palabrería que ponen hoy en tan mal predicado nuestra enseñanza secundaria.

CATÓN.

CABLEGRAMAS

Liao Yang, 26.—De New Chwan informan que el 16 del presente, cinco batallones de infantería japonesa practicaron un reconocimiento hasta cerca de King Chow en una parte estrecha de la península de Liao Tung. Cayeron bajo el fuego de una sección de la artillería del General Fock cuyo fuego los aniquiló completamente. La noticia carece de información.

Liao Yang, 26.—Son continuas las escaramuzas entre la caballería rusa y los japoneses. Los cosacos molestan á los japoneses en las montañas y en los caminos extraviados, haciéndoles retroceder. No se han divulgado los planes de estos, pero parece que esperan refuerzos de Corea, cuya llegada ha sido demorada á causa de la mala condición de los caminos, que están casi intransitables. Los japoneses despachan sus heridos y enfermos al Yalú, donde está situado el hospital central. De fuente no oficial se ha recibido la noticia de la destrucción de otro acorazado japonés á la altura de Puerto Arturo. No se le dá crédito.

Seul, lunes.—Se están recibiendo noticias de que los rusos avanzan por

el camino real meridional desde Some Chin. Los coreanos calculan su número en 600 cosacos que tuvieron encuentro con los coreanos en Ham Heung se retiraron, según se cree, hasta Chang Ching. Informan de Ham Heung que los rusos incendiaron 500 casas situadas á extramuros y destruyeron parcialmente el puente sobre el río Long Chang, que el más grande que hay en Corea.

En todas partes se están preparando destacamentos de tropa rusa. Parece que no obran de acuerdo y sin otro propósito que el de molestar á los campesinos.

San Petersburgo, 26.—Se ha recibido el siguiente despacho de Kuropatkin fechado el 23: "Nuestras patrullas de caballería observaron los días 22 y 23 movimientos de una parte de las fuerzas japonesas por el camino de Hai Cheng, á seis millas distante de Teng Wang Cheng: El 21 una fuerza japonesa compuesta de 6 compañías de infantería y 3 escuadrones de caballería atacó á los cosacos en las alturas situadas en la orilla derecha del río Sieve cerca de la aldea de Povuteikha: Cuando se dió principio al ataque los jinetes japoneses permanecieron bajo abrigo y la infantería no quiso pasar el valle sino que hacía descargas de ríflera á tan grande distancia que casi no hacía daño. Un pequeño destacamento trató de pasar el río con el objeto de flanquearnos por la izquierda, pero la carga de una media sotnia de cosacos los hizo retroceder. Por la tarde los japoneses se retiraron. Por nuestra parte hubo diez cosacos heridos".

Liao Yang, 26.—Se susurra en ésta que ha habido serios choques entre los sitiadores y sitiados en Puerto Arturo.

San Peterburgo, 26.—Hay motivo para creer que Kuropakin se prepara para dar un paso importante. Indicio de esto son las aumentadas restricciones impuestas á los corresponsales de prensa que se hallan en el teatro de operaciones. Reina la opinión en ésta de que el ejército de Kuroki se encuentra en dificultades.

Chefú 26.—Juncos chinos que arribaron á ésta procedentes de Taku Shan avisan que el 21 del presente, seis mil japoneses desembarcaron en dicho lugar. Otro junco procedente de Pietsewo avisa que todos los días desembarcan pequeñas partidas de japoneses. Están construyendo cuarteles en la isla Elliot donde están fondeados 100 navíos incluyendo navíos de guerra. No se habían verificado sino pequeñas escaramuzas en la costa occidental de la península de Liao Tung hasta el 22 del presente. Ayer se oyó fuerte cañoneo en la dirección de Puerto Arturo, lo que indica que ha comenzado el ataque por tierra.

Dalny, 26.—Dicen los refugiados que el General Stoessel ha retirado todo el efectivo de los bancos de Dalny y Puerto Arturo. Así es que aquellos que tienen depósitos en dichas instituciones no puegan sacarlo.

Tokio, 26.—En el hundimiento del crucero Yoshino, perecieron 63 clases y 220 marineros, salváronse 48 oficiales y marineros. No se han recibido aún pormenores del desastre. Sábese únicamente que se fué á pique el Yoshino, á causa de un choque con el crucero Kasuga. Se esperan también los detalles de la destrucción del acorazado de combate Hatsuse, cuyo hundimiento se debió al choque con una mina submarina á la altura de Puerto Arturo.

Mukden, 26.—Según los últimos informes recibidos en ésta, los japoneses han comenzado de nuevo el avance. Se han puesto en marcha varias columnas aunque el grueso del ejército

permanece en Teng Wan Cheng. Corre con persistencia un rumor de que se ha librado sangriento combate entre el ejército japonés que avanza por la vía férrea desde Paulatin, y los rusos que se hallaban cerca de Kinchow, península de Liao Yang. En esta batalla se dice que los japoneses fueron completamente derrotados habiendo sufrido grandes pérdidas. Se han visto pequeñas partidas de japoneses á una distancia considerable de Mukden, en dirección noroeste.

CORRESPONDENCIA

San Pedro del Mojón

Llamamos la atención de la ilustre Municipalidad, del activo y progresista señor Gobernador y del diligente señor Síndico de San Pedro del Mojón, respecto á las necesidades urgentes de dicho barrio:

1º—Un rastro ó matadero que nos de cuenta de la calidad de la carne, del aseo y de su consumo, etc.

2º—El puente que necesitan los barrios de San Pedro y el Zapote, para su comunicación, por la calle que de Norte á Sur, más ó menos, parte de la calle real de San Pedro ó avenida central y sigue al frente de la hacienda de don Carlos Volio y don Francisco Montealegre.

3º—El cuadrante entre la avenida central y la línea del ferrocarril, desde los Yoses hasta donde Flores.

4º—La composición de la calle que conduce al Cementerio y al Zapote, de una manera estable y bonita.

5º—Las oficinas telegráfica y telefónica.

6º—El descuido en que se hallan todos los desagües y lagunas que con las lluvias se forman en los solares.

Todo sin discusiones estériles y retórica cansada y sistema de imposibles.

EL CORRESPONSAL.

Oficial

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Se admite la renuncia presentada por doña Belarmina de Acuña del cargo de maestra de la escuela de niñas de Santa Cruz; se traslada á ese puesto á la maestra de la escuela de niñas de Liberia, señorita Isabel Morales, y se nombra en reemplazo de esta última á la señorita Mercedes Mayorga.

—Se acordó expulsar del Liceo de Costa Rica á los bequistas Luis Felipe Murillo y Cólmo Bolaños, por faltas graves en el establecimiento.

GOBERNACIÓN

Se accede á la solicitud elevada por el Licenciado don Carlos Ortiz en la cual pide q' se declare la emancipación del menor Ascensión de los Santos Rojas Alvarado.

Información y crítica

DE ADMINISTRACION
Dirigir toda la correspondencia Administrador, apartado 534.
A TODO AQUEL
que no le llegare EL CENTINELA, siendo suscriptor, le rogamos nos avise.

COSTA RICA Y CHILE

Después de las tristes experiencias hechas con los jóvenes que han ido a estudiar a Chile, suponemos que el Gobierno desechará en lo sucesivo toda idea de enviar ni un sólo costarricense más a aquella nación, por lo menos, un costarricense que no haya viajado por los Estados Unidos ó Europa, y no esté expuesto, por consiguiente, a volver con estúpidos deslumbramientos. Y si el Gobierno de aquella simpática nación amiga vuelve á ofrecernos facilidades pedagógicas como las que procuró anteriormente, es urgente que le den las más expresivas gracias, sin aceptar su oferta.

NUEVO OBISPO

Así se titula un artículo bilioso publicado en "La Patria" de ayer contra el ilustrado sacerdote don Juan G. Stork. Sabemos que el autor de ese artículo y de otros que se están preparando en la sombra es un sacerdote costarricense, lo cual dice muy mal de la cultura y de la prudencia del clero nacional.

El reverendo presbítero Stork fué electo para Obispo de Costa Rica por el Sucesor de San Pedro, en virtud de las informaciones privadas y públicas acostumbradas desde hace muchos siglos. Ese nombramiento tiene el carácter de lo irreparable; el presbítero designado es una personalidad eclesiástica sin mancha y un talento de primer orden. Su conocida honradez y su tacto indiscutible son una garantía de acierto en su dirección. Ir hoy en contra de la autoridad correspondiente á su elevado cargo, es hacer acto de indisciplina y de anti patriotismo.

Que callen, pues, las procaces deceptions y las envidias rastro, en nombre de la religión de Cristo!

QUE SE EVITE

En una casa de alto que queda por la Avenida del Tranvía, suelen algunas niñas y aun personas mayores echar asquerosas salivas á los transeuntes. No sólo, es esto una falta de educación que revela poca cultura, sino que con esto se perjudica de una manera atroz la mancha que sobre los vestidos queda.

CARRERAS

Ayer jugaban algunos muchachos apostando carreras en sacos, cuando por casualidad uno de ellos se derrumbó del alto del potrero donde jugaban, que era por el "Barrio de Amón" fracturándose una pierna lastimosamente. Enseguida fué llevado por sus compañeros en un coche á un doctor, quien lo operó, manifestando que tardará en sanar 22 días.

CORRIJASE

En el villar de la pulpería de "La Viña" se van todas las noches á jugar villar un sin fin de niños, que por ser menores de edad, no debían admitirse ni aun en la puerta de entrada. Un policia fijó debían tener allí á fin de que se evite este abuso.

RICHMOND

"La magnífica cerveza que elabora este acreditado empresario nadie la podría mejorar" decía en estos días un alemán saboreando un vaso de ésta riquísima bebida y tenía razón que le sobraba el delicado germano.

TEMPLO

El de San Francisco de Paula, en Mata Redonda, adelanta de modo notable. El trabajo que de la sacristía se lleva á cabo es una obra de arte, gusto y comodidad, debido á la hábil dirección de Ingeniero don Salomón Escalante, quien hizo el plano respectivo y trabajó con empeño contra la opinión de algunos de los vecinos de aquel progresista distrito, para que se aceptara su proyecto de sacristía. Es ésta de un estilo nuevo, que honra mucho al señor Escalante y que es digno de imitarse en los demás templos que se construyan.

Tiene además de la capacidad necesaria para su objeto, un segundo piso que puede servir para habitación de los señores Curas, ó personas encargadas del cuidado del templo y quedando en la parte de atrás de éste, no presenta el desagradable aspecto de algunas sacristías de templos de barrios, que por lo general están muy descuidadas.

Vale la pena ir á dar un paseito por el templo indicado, para que admiren con justicia la obra descrita y el ingenio de su autor, don Salomón Escalante.

A propósito; por la descencia, el ornato y moralidad, justo nos parece que se mande demoler el mamarracho que existe en la plaza que queda frente al templo de que nos hemos ocupado y que en mejores tiempos se llamó Pebellón de Costa Rica, en la Exposición de París. Hay en sus paredes interiores tantas obscenidades escritas en las cuales la reputación de principales señoritas de esta culta sociedad, queda por el suelo; se irrita y se pone nervioso el que se resuelva á leer algunas de las asquerosas leyendas que jóvenes depravados escribieron allí. Proponemos á quien corresponda que se mande demoler el edificio indicado.

EMPLEADOS

¿A que se debería que antier como á las 2 de la tarde venían la mayor parte de los empleados del Ferrocarril al Pacífico con dirección Norte ó con rumbo al Ministerio de Gobernación?

TOMA DE PUERTO ARTURO

Quien quiera convencerse de esto vaya al famoso establecimiento de los señores Leiva y Mora

Esta casa renueva constantemente sus magníficas mercaderías

BOMBAS

Por la pulpería de "La Viña" han dado en la costumbre, varios desocupados, de reventar bombas para poner en alarma á la policía y á los vecinos. ¿No habrá medio de corregir esa costumbre, tan fuera de moda, dado nuestro estado de civilización?

GRESCA

Por el Parque Nacional se dieron de bofetadas, ayer noche, dos individuos por asunto faldas; el pleito terminó hasta que un amigo de los contendientes, que por ahí pasaba en esos montes, los separó. ¿Y la policía? Nada.

EN MAL ESTADO

Al frente de la "Pulpería del Limón" tiene varias casas un señor Leitón; una de ellas (de las casas) está fuera de línea y amenaza ruina, sería bueno que, para evitar una desgracia, se le ordenara á dicho señor Leitón la demolición de esa casucha. Trasládamos á quien corresponda.

IMPRUDENCIA

Sería bueno que la policía tuviera más cuidado con esos mozos de cordel que, sin preocuparse de nada ni de nadie, transitan muy campantes por las aceras con bultos, sin importarles un bledo el que las señoras y señoritas tengan que abandonar la acera para librarse de un mal golpe que estos señores camaróneros pudieran darles.

NEGLIGENCIA

La parte ó sección Noroeste del Parque de Morazán está en completo estado de abandono. ¿No sería posible mandar que se arreglaran para así darles mejor aspecto? Aquello da lástima.

LO MISMO

Dice don Carlos Francisco Salazar en su artículo de hoy:

—Sin instrucción y sin cultura no hay tal conciencia ni hay criterio propio: será una de tantas decepciones de mi escasa inteligencia y de mis errores; pero estimaría que alguna persona bondadosa me sacara de esta manera de pensar.

No sólo piensa así el señor Salazar, sino que antes que él ha dicho algo parecido el gran Lourent.

AMERICAN STYLE'S SHOES

Mr. F. M. H. Wood, "Wood's Book Store", es mi agente para el Limón y las Líneas de la Zona Atlántica. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y cobradas á los mismos precios que para la capital y libres de porte.

Ofrezco mis servicios a los señores curtidores para el depósito y venta de suela en comisión, además de la gran cantidad que consumo. Mi larga práctica y gran clientela aseguran el éxito.

Surtido permanente del famoso calzado que se manda á todas partes, "libre de porte".

EMILIO ARTAVIA.

HORMIGUITA

Desde que vimos salir el citado semanario, observamos que el señor Bello buscaba el sabroso pan de la subvención.

Aquí muchos creen que el señor Bello es una notabilidad y no hay tal; don Lioncio es una medianía como escritor.

"Hormiguita" ha contraído un serio compromiso al haber obtenido la susodicha subvención de nuestro magnánimo Gobierno.

Veremos si cambia, pues hasta ahora, no le hemos visto *lana al chivo*. Versos de Alarcón y de Rueda, ya muy reproducidos, y pésimas traducciones no menos pésimas *puetas*. Seguiremos analizado paso á paso su tarea, *señora insecto*, y veremos si usted abastece su granero como la hormiga de Samaniego, mientras nosotros como la cigarra de la misma fábula, le cantamos al oído.

JUEGOS

Ayer á un niño, hijo de nuestro buen amigo don Custodio Rojas S., le dieron una terrible pedrada en una pierna en ese juego que ya casi toda la prensa ha condenado por indecente y peligroso, de volar piedras con maza.

La policía debe evitar eso cuanto antes.

AL DE RUSIA Y JAPON

fué parecido el combate que ayer se libró entre una pobre mujer y tres de su sexo que la acometieron á paraguas por la calle detrás de la Dolorosa ó sea en el *Laberinto*. La mujer agredida, la cual se nos figuraba el Japón, le dió tan soberana pedrada á una de las tres (que representaban á la Rusia), que le rompió la tapa de la *chichirimoya*.

Era divertido oír la algarabía que formaron las cuatro belicosas hijas de Eva en sin igual reyesta.

Por fin se presentó la policía y las condujo al *tarro*.

AYER

el tren que iba para Alajuela, mató una vaca de un señor Vargas, la cual pastaba por las inmediaciones del puente del Virilla. El tren no sufrió ningún atrazo debido á la actitud del Maquinista.

AVISOS NUEVOS

AVISO

A los zapateros de Cartago y San José

De esta fecha en adelante venderé suela de zapatería á ₡ 40 el quintal, ó por libras. Con la condición siguiente: en Cartago, de 7 suelas para arriba y en San José de 6 suelas para arriba.

Los zapateros de San José quedan entendidos que basta con una carta dirigida á José María Hernández Roldán en Cartago
Cartago, mayo 19 de 1904.

M. ARGÜELLO DE VARS

J. R. ARGÜELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y C^o—Calle 20 Sur, n^o 54.

RUSIA Y EL JAPON

En la "Barbería Bola Blanca" situada en la calle Central Sur vía del Pacífico, es donde el público quedará satisfecho haciendo por allí una visita. Se garantiza el aseo y además cuento con famosos barberos de fino trato dispuestos á complacer su numerosa clientela.

A última hora se ha recibido un completo surtido de violines y demás instrumentos de música los cuales se venden á precio de remate.

HERMENEJILDO JIMENEZ

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan
Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo
Horas de oficina de 8 a. m. á 4 p. m.

AVISO

Tengo el gusto de participar en general al público de Limón, que durante unos meses he habierto mi sucursal, oficina dental en la casa de 99. La oficina estará á cargo del señor dentista don Rubén Castro, el cual me es grato recomendar como buen dentista; el menciona lo joven hace años que está conmigo y emplea los mismos procedimientos que yo empleo en mis trabajos.

Especialidad en coronas y puentes de oro

Extracciones sin dolor.

Dentaduras muy artísticas.

DR. E. A. FRIIS.

Dentista Americano.

RELOJERIA ITALIANA

—DE—

JOSE SIERVO

Esta casa se hace cargo de toda clase de trabajos en el ramo, por difíciles que sean con garantía y prontitud.
San José C.R.

MARIA UISA CASTRO DE SOLANO

OBSTETRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 18 Sur, 150 varas del Palacio de Justicia.

AVISO

Una señora unos encarga avisar que teniendo desocupadas algunas horas, ofrece sus servicios como profesora de piano, á domicilio. No necesita de recomendación; su sólo nombre basta para saber que se trata de una ameritada pianista bien conocida.

En esta ofic inasedarán informaciones.

ESCUELA DE MUSICA

SANTA CECILIA

Han empezado ya las clases de este establecimiento.

La matrícula continúa abierta. Les aviso á los padres de familia que han solicitado becas que están llenas ya todas las plazas.

JULIA O. DE HERRERA

—OBSTETRICA—

Ofrece sus servicios profesionales

ALO DE CUESTA DE MORAS.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van a Manchester.

Precios del pasaje en primera a Manchester... £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera a Bristol... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse a las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.
ADMINISTRADOR.

SE VENDEN PROPIEDADES EN LA CIUDAD DE LIMON, ASI:

LOTES—Nº—	MANZANAS—	CASAS—	PRODUCTO MENSUAL—	PRECIO DE VENTA
1 6	34	8	¢ 73.00	¢ 3.500.00
1/2 4	48	11	.. 95.00	.. 5.000.00
2 3 y 4	49	13	.. 118.00	.. 7.000.00
1 1	51	6	.. 145.00	.. 8.000.00
1 4	52	3	.. 21.00	.. 3.500.00
1 4	58	1	.. 20.00	.. 3.000.00
TOTALES			¢ 472.00	¢ 30.000.00

Pero, atendiendo estas propiedades como es debido, pueden producir ¢ 500.00 mensuales

Casi todos estos lotes tienen terreno desocupado en donde se pueden hacer construcciones por más de otro tanto de lo existente.

—SE VENDE EL TOTAL DE LAS PROPIEDADES Ó POR PARTES—

Para informes y negociaciones entenderse con

JOSÉ M. FERNÁNDEZ M.
Calle 25 Norte, nº 49. (Apartado 527).

en San José, ó con

RAMÓN GONZÁLEZ,
comerciante en Limón.

CARLOS OROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya

GABINETE DE

*Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas.
y Contabilidad.*

Avenida Central | Carlos Franc^o Salazar.
Este, N^o 439.

LA ARTILLERIA

DE JUAN TORRES

Cantina, vinatería y taquilla: recientemente establecida a la orden del público. Contamos con magníficos salones para señoras y caballeros donde un empleado atenderá debidamente a nuestros favorecedores.

*Esquina del Cuartel de Artillería ó sea
6^a Avenida oeste.*

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE

LUGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL

"EL AGUILA"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LUPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Diríjanse las órdenes a

JORGE CASTRO y C^o

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO —

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado.

Avenida Central, Cuesta de Moras N^o 531.

JORGE MORALES BEJARANO

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

Aviso: Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma a mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme a la casa que fué de Don Telesforo Alfaro, Calle del Tranvía, a donde pongo a disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

todas las operaciones ejecutadas sin dolor

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

☞ DENTADURAS LO MAS DURABLES Y ARTISTICAS ☜

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR.

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

DR. E. A. FRIIS
CIRUJANO DENTISTA

HORAS DE OFICINA: 7 a. m y 12 a 5 p. m

SE ALQUILA

En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Mojon.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de ¢ 1.00 VARA CUADRADA PRECIO AL CONTADO. Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito é higiénico de San José; consta de 625 varas cuadradas (12 1/2 por 50) Entenders en la casa N^o 345, Calle 20 Sur.